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In den Räumen der Wiener Psychoanalytischen Vereinigung 
Keine Anmeldung erforderlich. 
 
Eingeladen sind alle Kandidat:innen, Absolvent:innen von PoP, alle Mitglieder der 
Wiener Psychoanalytischen Vereinigung und des Arbeitskreises für 
Psychoanalyse.  
 
Dr. Philippe Valon ist Psychiater und Lehranalytiker der Association 
Psychoanalytique de France (APF). Im deutschsprachigen Raum wurde er 
kürzlich durch einen Artikel über kreative Zugänge zu psychotischen Patienten 
im “Jahrbuch der Psychoanalyse” 2/2022 bekannt. In seinem Vortrag in Wien 
wird Dr. Valon über aktuelle theoretische und behandlungstechnische 
Herausforderungen sprechen, die aus seiner Sicht die Psychoanalyse aktuell 
verzerren und bedrohen. Er wird grundlegende Konzepte wie “Frame”, “Rule” 
und “Method” beleuchten und sich auch mit dem Verschwinden von Teilen der 
Metapsychologie befassen, die von manchen als  “veraltet” betrachtet werden, 
darunter  infantil sexuelle Phantasien und die Triebtheorie. Mehr dazu finden Sie 
im Abstract. Der Vortrag findet in englischer Sprache statt. Eine Anmeldung zum 
Vortrag ist nicht erforderlich.  
 
 
The Frame, the Rule and the Method, between Freud and 
Ferenczi 
The current times are difficult for psychoanalysis. Although criticism arising from 
society, medicine and psychiatry is sharp, the even greater dangers are those 
emerging from within, as challenges arise inside the very psychoanalytic 
institutions that attack its foundational principles. The framework is contested 
through the development of remote analysis; the rule is subverted in favor of a 
so-called more egalitarian relationship; and the method is distorted by a 
narratological extension that disregards the reference to historical truth. In the 
process, metapsychology is deemed obsolete, particularly the theory of drives 
and the fantasmatic infantile sexuality. Through the presentation of two—albeit 
heterodox—cases, this paper aims to demonstrate the intrinsic relationship 
among framework, rule, and method in the production of a psychoanalytic 
process. 
 


